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診察室から 

～ 三叉神経痛（顔の痛み） ～ 

院長：田口 明 

 頭痛ではなく、目や口、あごなど顔面の痛みを訴えて受診する方が時々いらっしゃ

います。眼科、歯科などを受診した後に、頭蓋
ずがい

内精査目的で紹介を受けることもあり

ます。顔面の感覚は、三叉
さんさ

神経という神経が関与しており、これが刺激されて痛みが

生じるもので「三叉神経痛」といいます。「顔面神経痛」という言葉は正しい表現で

はありません。 

 特徴は、“ビリッ”と感じる電撃痛が発作的に起こり、目や口の周囲から耳の方へ

放散、短時間で消失しますが繰り返します。徐々に痛みの間隔が短くなり、洗面、ひ

げそり、歯磨きなど生活動作が困難になることがあります。 

 原因は、三叉神経に周囲の脳血管が接触し、血管の拍動が神経に伝わることで起こ

ると考えられています。血管のみならず、神経の周囲に腫瘍
しゅよう

できた場合でも、同様の

症状が起こることがあります。 

 治療は、腫瘍があれば手術をして摘出します。そうでない場合、まず痛みを和らげ

る内服治療を行います。しかし、効果が不十分な場合は神経ブロックをしたり、手術

をして接触している神経と血管を離す処置を行います。 

 内服治療は、痛みを軽減させることはできますが、完全消失は望めず、神経ブロッ

クは、痛みは取れてもしびれが残ることがあるようです。手術でうまく神経と血管を

離すことができれば、根治させることが可能です。 
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あなたの地域におじゃまします 

～東与賀町 大野地区寿会様編～    外来師長 松永 智子 

 7月 12日、東与賀町の大野地区寿会の定例会にお伺いし、約１時間「認知症」につ

いて講演させていただきました。 

 ６０名ほどの方が出席されており、この日は八朔のお祝いが催されていました。 

ご年齢をお尋ねしたところ、６０代から９０代と幅広い年代の方がおられました。皆

様とても仲が良く、協力して会の運営に取り組まれている姿が印象的でした。 

 講演の中で、認知症と生活習慣病に深いかかわりがあることを話させていただいた

ところ、とても熱心に聴講していただき、実際に「認知症の自己チェックリスト」に

回答された際には活気あるお返事をしていただき、私もとても楽しい時間を過ごさせ

ていただきました。 大野のみなさま、ありがとうございました。 

 最新の発表で日本人の平均寿命が男性も女性とともに８０歳を 

超える長寿となり、高齢化社会はさらに進んでいます。 

健康に長寿であるために、普段からの健康管理はとても重要となります。 

当院ではちょっとした健康不安のご相談、健康診断や診療に関するお問い合わせ等 

受けております。どうぞお気軽にお声かけください。 

 町内会や、職場のＯＢ会などに無償でおじゃまさせていただいております。講演会

をご希望の方はお気軽にご相談ください。       

 

ささの葉飾り ありがとうございました 

 

手芸や絵手紙がとても上手な森様に毎年たくさんの 

七夕飾りをいただいています。 

おかげさまで今年もきれいな飾りつけができました。 

                         ありがとうございました。 

 



ホームページリニューアル 

 ホームページが新しくなりました。 

操作が簡単になり、最新の情報を簡単に検索していただけるようになりました。 

外来や入院の時の情報はもちろん、お見舞いの方への情報や現在出されている注意報

（熱中症や感染症の流行）情報も載せています。 

また突然の風水害時の開院情報、緊急手術等による休診情報もお知らせしています。 

スマートフォンでも閲覧できますので、来院前にチェックしていただけ 

たら幸いです。これからも皆さんの安心や利便性に努めていきます。 

 

宝塚行ってきました  
 

毎年恒例の宝塚観劇に行ってきました。 

今年は三部構成となっていて、どれも見 

ごたえのある公演でした。 

 

◆三度目の宝塚を見に行きました。 

和風・ミュージカル風・花詩集とそれぞれ 

違った幕を見て、素晴らしい衣装や演技に 

見とれてしまいました。また今回は１００周 

年ということで記念すべき公演を鑑賞できた 

ことに感動しました。（看護師 Ｍ．Ｈ．） 

 
◆初めての宝塚公演鑑賞でした。とにかくきれいで言葉を失いました。中でも第三部 

の花詩集が圧巻でした。                （総務 Ｃ．Ｙ．） 

 
◆今年は、宝塚歌劇団生誕 100周年という記念の年でもあり、講演内容も 3本立てで 

日本もの・ミュージカル・レビューと何もかもが超豪華！！大変満喫できる内容でし 

た。宝塚といえば、華やかな衣装と長身で小顔、スーッとした立ち振る舞い、そして 

とにかく男役はかっこいい！ 

釘づけで眼は❤でした。しばらくの間この余韻に浸っていました。みなさんもぜひ一

度宝塚観劇に足をお運びください。          （病棟師長 Ｋ．Ｎ．） 



パッションフルーツ  が育ちました 

 

 

 

 

 

 

 

実がなってからは水撒きに注意しました。 

職員が交代で乾燥しないように水を撒き、愛情たっぷりに育てて 

います。来年もたくさんの実がなるように頑張ります！ 

 

 

このくらいの色に 

なったら、実が 

自然落下します。 熟 

実が落ちたすぐは酸味が強いので 

表面がでこぼこになるまで追熟して

酸味を抑えます 

甘酸っぱくて常夏

気分になれます☆ 

 

育ての親 

 
 


